
Leit-Linien vom Verband Sonderpädagogik e.V. (vds)

Vorwort 

Viele Länder auf der Welt arbeiten zusammen 

für wichtige Ziele. 

Zum Beispiel:

Alle Menschen sollen die gleichen Rechte haben. 

Alle Menschen dürfen eine Schule besuchen. 

Diese Länder heißen: Vereinte Nationen. 

In Deutschland gibt es den Verband Sonderpädagogik.

Der kurze Name ist: vds 

Der vds sagt: Auch in Deutschland sollen 

Menschen mit einer Behinderung alle Rechte haben. 

Vereinte Nationen und der vds haben die gleichen Ziele. 

Es gibt einen neuen Text vom vds. 

Der Text heißt: 

Leit-Linien vom Verband Sonderpädagogik. 

In den Leit-Linien stehen die Regeln vom vds: 

So wollen wir arbeiten. 

Das steht in den Leit-Linien vom vds:

 Wofür arbeitet der Verband Sonderpädagogik?

 Was sind die Ziele 

vom Verband Sonderpädagogik?

 Was sind die Aufgaben 

vom Verband Sonderpädagogik?

Vereinte
Nationen

vds



Wofür arbeitet der Verband Sonderpädagogik?

Der Verband Sonderpädagogik arbeitet dafür, 

dass Menschen mit einer Behinderung

 gleiche Rechte und Chancen haben wie alle 

 die Schule besuchen dürfen, die sie wollen

 nirgendwo benachteiligt werden

 gut und selbst bestimmt leben können

 immer die Hilfe bekommen, die sie brauchen. 

Der Verband Sonderpädagogik sagt: 

Dafür brauchen wir viele gute Sonder-Pädagogen: 

 Inklusion in der Schule soll erfolgreich sein.

 Menschen mit Behinderung sollen immer 

gute Beratung und Unterstützung bekommen.

Was sind die Ziele vom Verband Sonderpädagogik?

Der Verband Sonderpädagogik sagt: 

Sonder-Pädagogen müssen Fach-Leute sein. 

Sonder-Pädagogen sollen

 eine sehr gute Ausbildung bekommen

 Fach-Leute für Erziehung und Unterricht sein

 beraten und unterstützen können

 Menschen mit Behinderung helfen, 

selbst bestimmt zu leben 

 Kinder in der Schule unterstützen. 

?



Der Verband Sonderpädagogik sagt auch: 

Sonder-Pädagogen müssen gut mit anderen Fach-Leuten 

zusammen arbeiten. 

Zum Beispiel: 

Sonder-Pädagogen arbeiten zusammen mit 

Selbst-Vertretungen von Menschen mit Behinderung. 

Oder: 

Sonder-Pädagogen an der Universität, in Kita, Schule 

oder Berufs-Ausbildung arbeiten gut zusammen.

Der Verband Sonderpädagogik hilft, 

 dass Sonder-Pädagogen eine 

sehr gute Ausbildung bekommen 

 dass Sonder-Pädagogen alles lernen,

was sie wissen und können müssen. 

Was sind die Aufgaben vom 

Verband Sonderpädagogik?

Der Verband Sonderpädagogik unterstützt 

Menschen mit Behinderung:

Sie sollen gleiche Rechte wie alle Menschen haben.

Sie sollen die Schule besuchen können, die sie wollen.

Sie sollen immer Beratung und Unterstützung bekommen.

Der Verband Sonderpädagogik

 arbeitet mit Schulen, Sozial-Ämtern und 

anderen Organisationen zusammen

 setzt sich in der Politik für Menschen mit 

Behinderung ein



 unterstützt die Ausbildung, das Wissen und 

praktische Können von Sonder-Pädagogen

 hat eine eigene Bildungs-Akademie 

für die Fort-Bildung von Sonder-Pädagogen

 Sie heißt: vds Bildungsakademie.

Die Bildungsakademie ist wie eine Schule. 

Erwachsene lernen dort Neues für ihren Beruf.  

______________________________________________

So arbeitet der Verband Sonderpädagogik (vds):

 Im vds arbeiten viele Gruppen zusammen. 

 Der vds arbeitet auch mit anderen Organisationen, 

die Menschen mit Behinderungen unterstützen. 

 Der vds lädt Fach-Leute ein. Die treffen sich und 

sprechen über ihre Arbeit.

 Der vds schreibt viele Texte über die Arbeit und die 

Ziele vom Verband Sonderpädagogik.

 Die Texte stehen in der Zeitschrift vom vds. 

Sie heißt: Zeitschrift für Heilpädagogik. 

 Darin steht zum Beispiel:

So arbeiten Sonder-Pädagogen in der Schule. Oder:

Das haben Wissenschaftler jetzt heraus gefunden. 

 Der vds hat auch eine Home-Page und 

einen Newsletter. 

Da können alle die neuen Informationen und 

Meinungen vom vds lesen. 
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